



Neuerscheinung:

Die Eroberung des Kaukasus

Von CARL EGGER. 311 Seiten. Mit 25 Abbildungen und 5 Kartenskizzen
In Leinen gebunden RM 10.—

Nach den Hunderten von Publikationen über die Alpen dürfte es den Alpinisten hochwillkommen sein, nun einmal durch ein gutes Buch mit einer andern, aber ebenso großartigen Gebirgswelt bekannt gemacht zu werden, dem Kaukasus. Der Autor hat ihn 1914 besucht und zusammen mit Prof. Guido Miescher eine Reihe Erstbesteigungen ausgeführt.

In seinem Buche hat er sozusagen die gesamte einschlägige Literatur verarbeitet. Zum ersten Male ist hier die Erschließung des gesamten Kaukasus (West-, Zentral- und Ostkaukasus) von den Anfängen bis auf den heutigen Tag eingehend zusammengestellt, bei der Fünfsprachigkeit und der schwierigen Beschaffung der Quellen sowie der Unzuverlässigkeit der bestehenden Kartenunterlagen keine leichte Aufgabe. Da die grundlegenden, mehrbändigen und umfangreichen Werke von Freshfield, Merzbacher und v. Déchy längst vergriffen sind, so entspricht das Buch einem um so dringenderem Bedürfnis. Obwohl in erster Linie für Alpinisten geschrieben, ist es auch für den Geographen von großem Wert.

Nach einer allgemeinen Einleitung gibt der Autor eine kurze und treffende Schilderung der einzelnen Berggruppen, von Westen nach Osten fortschreitend. Dabei werden alle bedeutenderen Besteigungen erwähnt. Den Beschreibungen der einzelnen Gruppen folgen meistens ein oder mehrere Originalberichte über Erstbesteigungen hervorragender Gipfel. So kommt eine ganze Reihe Erstbesteiger persönlich zu Worte, es sind dies:

A. Fischer, W. R. Rickmers, D. W. Freshfield, A. Weber, J. G. Cockin, A. Schulze,
Dr. G. Leuchs, H. Tomaschek, Clinton Dent, Paul Bauer, K. Poppinger,
A. F. Mummery, L. Gasparotto, V. Ronchetti, G. Merzbacher, George Yeld.

Dem Werk sind 25 ausgesucht schöne, ganzseitige Abbildungen beigegeben. Davon stammen 19 von dem berühmten Gebirgsphotographen Vittorio Sella.

Bestellzettel anbei!

Benno Schwabe & Co., Verlag, Basel